

Fecha: 21-06-2024

Medio: Diario Concepción

Supl.: Diario Concepción

Tipo: Noticia general

Título: **Biobío: proyección de alza en cuentas de luz subió de 30% a 44% para próximo semestre**

Pág.: 14

Cm2: 742,9

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

8.100

24.300

No Definida

20%

de la cuenta de electricidad corresponde, actualmente, al componente de distribución.

Edgardo Mora Cerda
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

El Ministro de Energía Diego Pardo señaló que en julio las cuentas de electricidad aumentarán en promedio un 15% a nivel país.

En el ámbito local, Javier Piedra, docente de la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Concepción, viene desarrollando investigaciones sobre los valores regionales de la producción de calor en los hogares.

Más en detalle y con datos actualizados, explicó que en el caso del Biobío en una primera proyección las alzas estimadas hace unos meses eran de: 12% para el primer semestre de 2024; 30% para el segundo semestre de 2024 y de 40% para el primer semestre 2025. Pero eso se modificó y pasó a 28% para el primer semestre de 2024; 44% para el segundo semestre del mismo año y un 63% para el primer semestre 2025.

Lo anterior, se fundamenta en que "las alzas proyectadas antes estaban orientadas a la implementación de la Ley de Estabilización Tarifaria que era la noticia de ese momento y esta ley generó alzas considerables en las cuentas de electricidad que abordaban componentes de generación".

"Cuando se paga la cuenta de electricidad se hace por tres componentes que son: la generación donde se produce la energía como represas o termoeléctricas o renovables que corresponde a cerca del 70% de la cuenta. Luego, está la transmisión que corresponde a las torres de alta tensión que se pueden ver en las carreteras y que representan alrededor del 10%, por último, está la distribución que en la zona es CGE, que es quien lleva la electricidad hasta las casas y es un 20% de la cuenta aproximadamente", señaló el investigador de la UdeC.

Nuevos precios

Entre las principales incidencias de las nuevas alzas proyectadas en las cuentas de electricidad, según Javier Piedra, deben considerarse la actualización de los precios de transmisión y distribución. "La suma de todo esto da que el alza promedio nacional de las cuentas de electricidad lleguen a cerca del



ANÁLISIS HASTA EL PRIMER SEMESTRE DE 2025

Biobío: proyección de alza en cuentas de luz subió de 30% a 44% para próximo semestre

Esto de acuerdo a la indagatoria de Javier Piedra, de la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Concepción. Ministro de Energía adelantó un 15% más del valor a nivel nacional para el próximo mes.

28% en el primer semestre, un 44% para el segundo, y se llega hasta un 63% a enero de 2025".

Cifras locales

"Lo que tenemos ahora es que en Concepción, en julio subirá un 28% la cuenta de electricidad (en cuentas menores a los \$45 mil) según consta en la publicación de un medio de circulación nacional basado en el estudio de una consultora, en general es más a lo esperado porque antes solo se consideró la generación, mientras que ahora se considera la actualización de los precios

de todos los componentes" indicó el docente de la UdeC.

Por su parte, Daniela Espinoza, seremi de Agricultura de Biobío, manifestó que "en los últimos días han salido una serie de estudios que proyectan porcentajes de alzas en las cuentas eléctricas para los próximos semestres. Estos cálculos se basan en condiciones de mercado que pueden variar, aunque durante la tramitación de la Ley de Estabilización se presentaron estudios con similares órdenes de magnitud, hay que señalar que las alzas oficiales las dará a conocer la Comi-

sión Nacional Energía (CNE) en sus informes definitivos, antes de ello, los valores son siempre aproximados y pueden cambiar".

Anita Hernández, presidenta de la Unión Comunal de Adultos Mayores de Concepción recordó que cualquier aumento en las cuentas de electricidad representa un duro golpe para el bolsillo de los adultos mayores, principalmente, para aquellos pensionados con montos que no les permiten llegar a fin de mes.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl